

Entstehung Purzelbaum

Purzelbaum Kindergarten

Das Projekt Purzelbaum im Kindergarten wurde im Kanton Basel-Stadt konzipiert und eingeführt. Die Rechte des Projekts wurden 2009 an RADIX übertragen. RADIX hat darauf Purzelbaum^{Schweiz} für die Weiterentwicklung, Multiplikation, Verankerung und Qualitätssicherung aufgebaut. Dank Purzelbaum^{Schweiz} profitieren heute zahlreiche Kinder in fast allen Kantonen von einem bewegten Alltag.

Purzelbaum KiTa

Die Westschweiz mit den Kantonen Jura, Neuenburg, Waadt und Wallis waren im 2008 die ersten Kantone, die das Konzept Purzelbaum mit Unterstützung von RADIX für die Kita-Stufe adaptierten. In der Romandie heisst das Projekt **Youp'là bouge**.

Das Konzept Purzelbaum KiTa wurde auf der Basis des Konzepts Purzelbaum für die Kindergärten, den Erfahrungen von Youp'là bouge, der ersten Adaption auf die Kita-Stufe in der Deutschschweiz des Kantons Luzern und in Zusammenarbeit mit einer Expertinnen- und Expertengruppe erarbeitet. Dabei konnten das Know-how und die Bedürfnisse von Kita-Mitarbeitenden und Fachexpertinnen aus Projekten zu Ernährung und Bewegung für Kinder bis 6 Jahre (wie z.B. primano, PapperlaPEP oder schnitz und drunder) einbezogen werden.

Purzelbaum Spielgruppe

Das Konzept Purzelbaum Spielgruppe wurde in Begleitung von Expertinnen und Experten und auf der Basis von Purzelbaum in der Kita bzw. im Kindergarten sowie mit den Erfahrungen aus der ersten Umsetzung von Purzelbaum in Spielgruppen im Kanton Basel-Stadt weiterentwickelt. Wichtige theoretische Grundlagen des Konzepts bilden die Bedeutung der Bewegung und

Ernährung für die kindliche Entwicklung sowie das entwicklungspsychologische Konzept der Selbstwirksamkeit.

Schule in Bewegung

Das Konzept «Schule in Bewegung – Purzelbaum für Primarschulen» wurde in einer breit abgestützten Expertinnen- und Expertengruppe und auf der Grundlage der aktuellen wissenschaftlichen Erkenntnisse, der Erfahrungen aus dem Projekt Purzelbaum für Kindergärten sowie aktuellen Projekten und Angeboten zu Bewegung, Entspannung, Ernährung und Stärkung der eigenen Persönlichkeit auf die Primarschulstufe weiterentwickelt. Es unterstützt die im Lehrplan 21 geforderte Kompetenzorientierung und fördert die Selbststeuerung der Schülerinnen und Schüler durch vielfältige und häufige Bewegung im Unterricht.

Purzelbaum Kindergarten «rundum stark»

Purzelbaum Kindergarten «rundum stark» baut auf den Erfahrungen von Purzelbaum Kindergarten «Mehr Bewegung und gesunde Ernährung im Kindergarten» auf und vertieft das Thema psychische Gesundheit. Das Modul fördert mit einfachen und praxisnahen Angeboten die gesundheitswirksamen Ressourcen im Kindergartenalltag und unterstützt Kinder in ihrer gesunden Entwicklung. Purzelbaum Kindergarten «rundum stark» unterstützt die im Lehrplan 21 geforderte Kompetenzorientierung und liefert viele praktische Ideen dazu.

Purzelbaum KiTa «rundum stark»

Purzelbaum KiTa «rundum stark» baut auf den Erfahrungen von Purzelbaum Kindergarten «rundum stark» und Purzelbaum KiTa "Bewegung und gesunde Ernährung in der Kindertagesstätte» auf und vertieft das Thema psychische Gesundheit. Das Modul fördert mit einfachen und praxisnahen Angeboten die gesundheitswirksamen Ressourcen im Alltag der Kindertagesstätten (Kitas) und unterstützt Kinder in ihrer gesunden Entwicklung.